

-L-  
MI NACIMIENTO Y  
MI INFANCIA EN  
EL CUBO



"SANCHOS"

X EL MUNDO 

Y nació el día de San Simón y San Judas. Aquel año era miércoles, y cuando yo vine al mundo (en El Cubo) el reloj marcaba las 3 de la tarde.

A los 11 días me bautizó Don Sebastián ante mis padres, mis abuelos, mis muchos hermanos, mis padrinos Cayetano y Bienve, mis tíos y... los dos monaguillos: Anselmo (con el tiempo, mi cuñado) y Pepe Iglesias.

¿Mi nombre? compuesto y sin antecedentes en mi familia, si bien el primero -y que es por el que se me conoce- suena más al masculino de el de mi madre. Y en germánico, como es, significa "varonil, fuerte, vigoroso", con lo que no acertó ni una según comentaré.

¿Qué dije? ¿"mis muchos hermanos"? Cuando yo "llegué" a mi casa (la última sardina de la banasta) hicimos la docena. Y no cuento otro hermano mayor, el primero, que falleció prematuramente. Y a más, por si fuera poco, un hermano "de leche", vecino por cuanto su madre me "prestó" lo que mi madre ya no me podía dar por sus muchos partos anteriores y por su edad ya con 44 y 45 años.

¿Más en contra? Mi padre tuvo que vender las dos cabras (la Corza y la Cariñosa) por aquel entonces y por esta vez salí ganando porque suplieron su leche para mí con la leche condensada de bote que estaba mucho más dulce y más rica.

Y a muchos hermanos, mucha diferencia de edad. Yo pequeño aún, cuando vino a casa, después de un tiempo, mi hermano mayor que estaba trabajando fuera, yo salía corriendo a la calle huyendo de él porque más que extraño me resultaba un intruso en mi casa y me causaba vergüenza.

Pero fuera de ese episodio, mi infancia fue muy feliz, con padres que se querían y nos querían muchísimo a todos, y más a mí, el "benjamín" de la gran familia. No teníamos tiempo ni para aburrirnos porque si muchos éramos los hermanos, muchos eran también los primos, y muchos los amigos y los vecinos. Jugábamos en la plazuela entre la casa de la Sra. Teodora y la Sra. Lucía, el corral de concejo y la entrada a la era. El Sr. Angel, vecino, disfrazado y con unos cuernos en la mano, nos embestia y así improvisábamos una corrida. Y después, a jugar al fútbol... Cuando llegaba el vaquero (el Sr. Jesús Troles) a encerrar el toro en el Corral de Concejo, nos peleábamos porque todos queríamos nos diera las perras para comprarle el tabaco en el bar de Gonzala.



Al Sr. Blanquero le llevábamos manzanilla que cogíamos del campo y le metíamos piedras en el fondo del sacco para que pesara más y nosotros al oír el ruido de las piedras cuando lo vaciaba sobre el suelo de madera del doble salíamos corriendo... Esto y tirar piedras, jugar en el portalillo y detrás de las escuelas de la plaza y las matanzas familiares saltando las hogueras, tirando el cacharro, colgando la tripa a alguien, el olor tan rico a matanza...

ECHAD LAS REDES

Tercer domingo  
Juan 21, 1-19

Otra vez se apareció Jesús a Pedro y Tomás, Natanael y Zelotes y dos discípulos más.

Simón Pedro va a pescar y todos a él se unieron. Se embarcaron, es de noche nada de pesca cogieron.

Estaba ya amaneciendo y Jesús se apareció; pregunta: -¿Tenéis pescado? y ellos le dijeron: -No-.

Mandó que echaran la red a la derecha de la barca.

La echaron y no tenían la fuerza para sacarla.

Y aquel discípulo amado que Jesús tanto quería, le dijo a Pedro contento: -¡Es el Señor! ¡Qué alegría!

Pedro que estaba desnudo, con la túnica se ató, y queriendo estar con Cristo al agua se zambulló.

Unos cuantos compañeros se acercaron a la barca y remolcaron la red con peces en abundancia.

Al saltar a tierra vieron unas brasas preparadas y un pescado puesto encima con un pan que alguien dejara.

Muy grande fue la redada de peces y, siendo tantos no se rompió aquella red, y quedaron admirados.

Jesús dice a Simón Pedro: -Simón: ¿Tú me amas más que esto? Tú sabes que yo te quiero. -Apacienta mis corderos-.

Por segunda vez pregunta: -¿Es verdad que tú me amas? Tú sabes que yo te quiero. -Pastorea mis ovejas-.

A más de que este año de 2011 coincidió en Miércoles de Ceniza....

A más que este día del año 1857 falleció a los 15 años un joven alumno educado por S. Juan Bosco, DOMINGO SAVIO, y que los salesianos han estado celebrando su fiesta (DOMINGO SAVIO ES SANTO DE LA IGLESIA) los 9 de marzo de cada año hasta hace un tiempo en que se trasladó a primeros de mayo (creo para no hacerla coincidir en Cuaresma que le restaba solemnidad)...

A más de que este día de 1.500, accidentalmente o no, los portugueses, capitaneados por Pedro Alvarez Cabral, se hicieron con Brasil, con toda su inmensidad...

Y, a más de todo esto, un 9 de marzo, el del año 2.001, el gobierno español de entonces declaró no obligatoria "la mili" en España, pasando a ser libre y profesional. Fue el rey Carlos III, en 1.770 el que implantara la obligatoriedad de la mili para todos los jóvenes españoles: casi 250 años han "servido a la patria" por generaciones, entre 5 meses - el menor tiempo - hasta 8 años - como más tiempo - a razón de las circunstancias.

Después de 1.940, el tiempo de la "mili" se fijó en dos años, posteriormente en un año y pocos meses, hasta que al fin del siglo XX no llegaba al año.

Eso sí, los "voluntarios" (los que iban a la mili un año antes de que le "tocara") tenían "ración doble" de tiempo. Para eso tenían el privilegio de elegir "destino" sin entrar en sorteo. Y es que a un mozo le tocara cruzar el charco para hacer su mili en el Sahara, en Canarias, en Ceuta o Melilla... era algo así como una tragedia para la familia por cuanto, a tanta distancia no se le podía echar una manita, venían "de permiso" muy de tarde en tarde y el amor de la novia se "enfriaba"...

Las cartas, las postales y las fotos hacían el resto...

Y, particularmente, las amistades entre los mismos soldados, amistades tan consolidadas que se han mantenido en el tiempo y han sido tan "verdaderas" que hasta, en algunos casos, se han tratado como hermanos...



Por tercera vez le dice:  
-Hijo de Juan: ¿Me quieres?  
Y Pedro se entristeció por preguntarle tres veces.

Y le volvió a contestar:  
Tú, Señor, lo sabes todo.  
Tú sabes que yo te quiero.  
Jesús dijo: -Sé Pastor-.

Queremos amarte siempre,  
que tú seas el Pastor,  
que nos guíes y alimentes  
y nos cuides con amor.

### "NUESTRA HISTORIA" ( y 12)

¿Te has fijado que en los hijos de Alfonso XI con Dña. Leonor de Guzmán hay nada menos que dos SANCHOS, o mejor, dos "Sancho-Alfonso"?

Alguno de estos puede ser "el nuestro" como puede serlo el nieto de Alfonso X, el Sabio, enterrado en Ledesma.

Pero el segundo hijo de Alfonso con Leonor se llamó "SANCHO-ALFONSO" (1331-1343), llamado EL MUDO (era autista), señor (también) de Ledesma. Vivió sólo 12 años y es por éste por el que más nos inclinamos como "el nuestro" por cuanto quizás mandaran construir el castillo-palacio para recluirlo en él. Muerto éste, heredó el señorío de Ledesma su hermano Fernando-Alfonso (el 5º de los hijos). Y de éste lo heredó el 9º de los hijos, el otro "Sancho-Alfonso" (1343-1374), Conde de Alburquerque, señor de Ledesma...

Lo que sí es evidente es que "entre Sanchos anda el juego", de Don Sancho fue el castillo y "SANCHOS" nos llamamos los de El Cubo como uno de los tres gentilicios oficiales, a saber:

CUBENSES, CUBANGOS y SANCHOS, que cualquiera de las tres nominaciones es válida, pero yo me quedo con la de SANCHO porque me suena mejor y es más histórica.